
  

  

Actualidad LAE: 
VIERNES 18 DE JULIO 2025 

'STRELLA 

  

Directora (s) del SSVSA instala 
mesa de diálogo con gremios 
Desde su llegada al cargo 
en abril de este año, la di- 
rectora del Servicio de Sa- 
lud Valparaíso-San Anto- 
nio (SSVSA), Loreto Matu- 
rana Gatica, instaló una 
mesa de diálogo perma- 
nente que busca abordar 
de manera directa y soste- 
nida los principales desa- 
fíos de la red del servicio 
de salud Valparaíso-San 
Antonio. 

La autoridad ha soste- 
nido reuniones con todos 

los gremios que forman 
parte del servicio: Fede- 
pruss, Fenats Histórica, 

Fenats Dirección SS, 
Fenpruss, Federaciones 
Unidas, Federación Fe- 
nats Unitaria Quinta Re- 
gión, entre otras. consoli- 
dando espacios de conver- 
sación que han permitido 
avanzar en acuerdos con- 

cretos, coordinar acciones 
conjuntas y establecer ca- 
nales de comunicación di- 
recta con las distintas uni- 

    

  

dades y establecimientos 
dela red. 

Entre los temas priori- 
zados durante estos en- 
cuentros se cuentan condi 
ciones laborales, seguri- 
dad, procesos administra- 
tivos, infraestructura y 
gestión de recursos huma- 
nos, materias que inciden 
directamente en el funcio- 
namiento diario del siste- 
ma y en la calidad de vida 
de quienes trabajan en él. 

“Desde el primer día 

  

hemos mantenido las 
puertas abiertas al diálo- 
go. Escuchar a las y los di- 
rigentes es fundamental 
para construir soluciones 
reales y fortalecer la sa- 
lud pública desde dentro, 

con quienes la sostienen 
día a día”, señaló Matura- 

na Gatica. 
La autoridad también 

destacó la relevancia de es- 
te vínculo institucional 
con los gremios: “Como di- 
rección, estamos conven- 

    

LA DIRECTORA DEL SSVSA, LORETO MATURANA, CON DIRIGENTES. 

cidos de que el diálogo es 
la base para construir 
acuerdos reales y durade- 
ros. Siempre vamos a estar 

disponibles para conver- 
sar, especialmente cuando 
hay situaciones que afec- 
tan alas personas”. O 

  

Vecinos de Laguna Verde consiguen que 
micro extienda su horario de servicio 
Dirigentes lograron sostener una reunión con Jorge Daza, subsecretario de Transportes. La principal conclusión 
dice relación con la necesidad urgente de actualizar el plan regulador comunal para así obtener mejoras. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpodd 

uego que los vecinos 
L de Laguna Verde sin- 

tieran que el Gobier- 

no Regional les dio la espal- 
da a propósito de la apro- 
bación de 3 mil millones 

de pesos para financiar el 
transporte rural de la re- 
gión, ocasión en la que no 
estuvieron incluidos, un 
grupo de dirigentes deci- 
dió trasladarse hasta la ca- 
pital para golpear las puer- 
tas directamente del mi- 
nisterio de Transportes a 
propósito de la carencia 
vial que agobia a la zona. 

En la oportunidad fue- 
ronrecibidos por el propio 
subsecretario de la carte- 
ra, Jorge Daza. 

“En lo quese pudo com- 
prometer fue en que se ex- 
tenderá en el corto plazo el 
recorrido de la última mi- 
cro que sale de Valparaíso, 
que ahora va a ser a las 
20:30 horas. En la actuali- 

dad, termina acá el recorri- 

  

do a las 20:30 y ya nQ hay, 
más, entonces queda mu- 
cha gente botada en Valpa- 

íso, por lo tanto, van a po- 
tenciar el recorrido más en 
lanoche”, reveló Jaime Mu- 
ñoz, vecino y dirigente de 
Laguna Verde, quien expli- 
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VECINOS LLEGARON HASTA LA REGIÓN METROPOLITANA LA JORNADA DEL PASADO MARTES. 

có que el cambio se impul- 
sará en la línea 520. 

Pese a este apoyo, Mu- 
ñoz indicó que “el subse- 
cretario fue bien claro 

con nosotros: lo que nece- 
sitamos es tener camino 
de uso público, que se ac- 
tualice el planregulador y 
eso es competencia del 

_municipio. Necesitamos 
“que se avance en este te- 
ma en particular para te- 
ner mejoras para nuestra 
comunidad”. 

¿INTENCIONES? 
A propósito de las trabas 

hoy existentes en esta ma- 
teria, al ser consultado por 
si existen intenciones en el 
Concejo Municipal de Val- 
paraíso de levantar el de- 
bate relacionado al plan 
regulador, el concejal Leo- 
nardo Contreras (RN), ex- 
plicó que “acá hay dos te- 
máticas que chocan”. 

“La actual planifica- 
ción territorial está conte- 
nida en un instrumento de 
rango superior al plan re- 
gulador comunal, que es el 
plan regulador regional, 
conocido como Premval. 
El Premval establece cláu- 

sulas que restringen el de- 
sarrollo urbano de Laguna 
Verde, que radican parti- 
cularmente en el loteo o la 
cabida mínima de lote 
que son 5.000 metros cua- 
drados, que es lo mismo 
que se considera para zo- 
nas rurales y hoy día gran 
parte de Laguna Verde de- 
Jó de ser rural y hoy día es 
o urbano o una extensión 
urbana”, aseguró. 

“Ese es el primer pro- 
blema, por lo tanto, la mo- 
dificación no pasa sola- 
mente por el plan regula- 
dor comunal que se tiene 

  

15 
de junio se realizó la re- 
unión entre los vecinos 
y el subsecretario de 
Transportes en la Re- 
gión Metropolitana. 

queadaptaral plan regula- 
dorregional, sino que pasa 
por una decisión que de- 
pende del Ministerio de Vi- 
vienda y Urbanismo, a tra- 
vés de su seremi”, añadió 
Contreras. 

Un segundo tema, ex- 
plicó, se relaciona con 
“normas muy antiguas 
que dicen relación con la 
reforma agraria del 58 y el 
64', donde se dictaron nor- 
mas y acá existen las sub- 
divisiones de terrenos de 
megalotes o fundos, como 
se les conocía antes, que 
resultaron en lotes de 

10.000, 12.000, 5.000 me- 

tros cuadrados. Esas leyes 
reconocen que todos los 

caminos que resultan des- 
pués dela subdivisión, son 
caminos públicos”. 

“El tema es el reconoci- 

miento y acá ninguna au- 
toridad quiere hacerse car- 
go de estas normas anti- 
'guas reconociendo los ca- 

  

minos como públicos, por- 
queeso implicaría, lamen- 
tablemente, tener que ha- 
cerse cargo”, agregó. 

Con un análisis similar, 

el edil Lukas Cáceres (FA), 
recalcó que “es sumamen- 
te necesario en Valparaíso 
poder generar una actuali- 
zación del plan regulador 
comunal”. 

“La particularidad que 
además tiene Laguna Ver- 
de, a propósito delos luga- 
res que son de uso públi- 
co, pero no están recono- 
cidos como bienes nacio- 
nales de uso público, es 
decir, los caminos y distin- 
tos sectores que lamenta- 
blemente no pueden ha- 
cer el servicio, hacen aún 
más necesario que se pue- 
da llevar a cabo la actuali- 
zación del plan regulador 
comunal”, reiteró. 

Así, hoy por hoy, reveló 
“se están desarrollando las 
bases para llevar el proce- 
so del plan regulador y así 
mismo tener la participa- 
ción correspondiente”. 

Cabe consignar que pe- 
se a la solicitud de declara- 
ción a la subsecretaría de 
Transportes por parte de 
este medio de comunica- 
ción, declinaron referirse 

a la reunión sostenida el 
día martes.
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